

Medienmitteilung

Altdorf, 23. März 2012

Am 21. März 2012 fand in Luzern die 1. Generalversammlung des im Januar letzten Jahres gegründeten Vereins Mediation Zentralschweiz (VMZS) statt. Die öffentliche Veranstaltung bot Gelegenheit zu einer Standortbestimmung mit Ausblick. Aufgelockert wurde der Abend durch „Cabrietist“ und Mediator Osy Zimmermann.

Der Verein Mediation Zentralschweiz (VMZS) bezweckt die Förderung der Mediation und die Information zu diesem Thema. Er unterstützt die Zusammenarbeit der Mediatorinnen und Mediatoren untereinander und er pflegt und koordiniert die Kontakte zu Gerichten, Amtsstellen und Schlichtungsbehörden.

Zwei Themenschwerpunkte

Der VMZS führte im Vereinsjahr drei öffentliche Veranstaltungen durch. Diese waren einerseits dem Themenbereich „Gerichte und Mediation“ gewidmet. Unter Beteiligung auch von Schlichtungsbehörden, Richterinnen und Richtern wurden Erwartungen, Chancen und Risiken ausgelotet und dabei interessante Erkenntnisse gewonnen. Beim zweiten Schwerpunktthema standen Fragestellungen rund um die Beziehung zwischen „Herkunftsberuf und Mediation“ im Zentrum. Gilbert Hunkeler (Rechtsanwalt und Mediator) referierte mit Seitenblick auf die Mediation über das Rollenverständnis juristischer Fachpersonen. Anlässlich der Generalversammlung berichteten Ursula Achermann-Bieri (Frauenärztin und Mediatorin) und Osy Zimmermann („Cabrietist“ und Mediator/Coach) über Berührungspunkte, gegenseitige Befruchtung und Spannungsfelder zwischen Hauptberuf und dem Wirken als Mediatorin/Mediator. Osy Zimmermann illustrierte seine Betrachtungen zusätzlich mit pointierten künstlerischen Einlagen.

Konflikte lösen mit Mediation

Das Ziel, die Mediation als Konfliktlösungsmethode breiter zu verankern, ist nach dieser kurzen Vereinstätigkeit noch nicht erreicht. Der VMZS wird in den folgenden Jahren alles daran setzen, diesem Ziel schrittweise näher zu kommen. Er zählt derzeit knapp 60 Mitglieder. Der Vorstand bemüht sich, die Mitgliederzahl weiter zu erhöhen. Insbesondere versucht er, Behördenmitglieder, Amtsstellen und Anwaltschaft sowie weitere praktizierende Mediatorinnen und Mediatoren zur Mitgliedschaft zu bewegen.

Der VMZS führt eine Liste mit Mediatorinnen/Mediatoren, die über eine Akkreditierung gemäss Vorgaben von „Koordination Mediation Schweiz“ verfügen. Die Liste ist im Internet abrufbar. Die Website ist unter den folgenden drei Domains erreichbar: www.mediation-zentralschweiz.ch; www.vmzs.ch; www.kmzs.ch. Sie gibt insbesondere Auskunft über Ziele, Mitgliedschaft und Veranstaltungen und stellt via die Homepage von „Koordination Mediation Schweiz“ (www.mediationschweiz.ch) die Vernetzung mit den schweizerischen Fachverbänden der Mediation sicher.